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„Оникс" против брака
Научно-производственный комплекс «"Оникс» 

создан на Атоммаше в конце прошлого года. За  это 
время его сотрудниками под руководством Ю. Г. 
Хасанова разработано н внедрено в производство 
немало интересных технических находок.

Самой значительно!"! на сегодня стала установка 
д л я  электрош лаковой ' сварки , оснащ енная м икропро
цессорами. Опытной площ адкой дл я  нее явл яется  
терм апрессовы й цех А том м аш а, а  испы тателям и  
— бригада Г. Д. М оисеенко.

— П ри старом  способе электрош лаковой  сварки  
предупредить брак бы ло непросто, а его последую 
щ ее устранение сопровож далось больш ими тр у д о за
тратам и, — рассказы вает  один из создателей  новой 
установки  начальник сектора автом атизации свароч
ного оборудования Е. А. А лексеев . —  Т еперь св ар 
щ ик мож ет не бояться, что .у него дрогнет р у к а  или 
ош ибется в расчетах  — маш ина п еревари вает все 
данны е, вы дает единственно правильное реш ение. На 
человека возлагается  только контроль за  п оказани 
ями приборов. В ы борка м етал л а при браке отпадает 
сам а  собой.

И спы тание и доводка установки, которая  вы пол
нена на уровне изобретения, прош ли успешно.

С. САМОИЛЕНКО.

Зеленая страда
Третью неделю ведут зеленую  жатву кормодо- 

бытчики овоще-молочного совхоза «Волгодонской».
Не совсем благоприятные погодные условия сопут
ствуют им, поэтому механизаторы с максимальной 
отдачей используют погожие «окна».

И нтенсивно и качественно проведен первый срез 
сеяны х трав. С кош ено 3 8 0  гектаров  лю церны . С вы 
ш е семисот, тонн душ истого сена заски рдовано  с 
первого укоса. П росуш ка, ворош ение и копнение 
лю церны  ещ е продолж аю тся, а м еханизаторы  уже 
принялись за  полив и подготовку почвы для  второ
го укоса.

С лаж енно работает зелен ы й  конвейер, которым 
руководит В иктор Д м итриевич Зобов. О бкатаны  
все винтики коллективного подряда. С раннего у т 
ра приним аю тся за  работу косари  С. А. Ш ум илов 
и И. И. П лотников, ни в чём не уступ ает им пенсио
нер М. М. Л анин. Знаю т свое дело работницы  Г. И. 
Бубнович. М. И. Ч удинович, О. С. Г аврилович и 
многие другие.

Н. СМ ИРНОВА, 
партгрупорг бригады.

* v.  Вечерняя школа

26 июня  —  День

советской

молодежи

Хороших трудовых показателей добивается на 
строительстве жилого дома в квартале В .6  гермет. 
чик бригады монтажников Н. Донченко из СМУ-1

«Гражданстроя» комсомолец Вячеслав Коровин (на 
снимке).

Фото А. ТИХОНОВА.

На снимке нашего
внештатного фотокоррес

пондента А . М А ГЛ Ю Я — 
работница центральной 
библиотеки Елена А нд
риенко. Она одна из луч
ших молодых библиотека
рей города. Активно уча
ствует в общественной 
жизни.

С П Р О С  Н А  З Н А Н И Я
В третьем  тезисе ЦК 

КПСС к XIX Всесоюзной 
партийной конф еренции 
сказано: «Г ум анистиче
ские принципы  наш ей по
литики н аправлены  на 
обеспечение духовного 
прогресса общ ества, п одъ 
ем образования и к ул ьту 
ры народа».

В реш ение этой задачи  
свой вклад вносит одно из 
старейш их учебны х за в е 
дений наш его города — 
вечерняя  ш кола №  3. 123 
молодых труж ен и ка сд а 
ют сейчас государствен
ные экзам ен ы  за  цурс 
средней ш колы . Х орошую  
подготовку отм етила эк 
зам енационная  комиссия 
у рабочих СМ У А томма- 
ша А натолия М еркулова, 
Н иколая  З^хрям и на, про
давцов горторга Э ли Са- 
довниковой, Т атьян ы  Ус- 
ковой. Домохозяйки Г али
ны Ревоненко и других.

Есть на экзам ен ах  и 
слабы е ответы  — свиде
тельство слабого зн ани я 
учебного м атери ала. Н е 

легко совм ещ ать работу 
на производстве, сем ей
ные заботы  и учебу в 
ш коле. Не каж дом у это 
оказалось по плечу. Есть 
недоработки в этом воп
росе учителей, которые 
не все сделали , чтобы 
пробудить интерес у мо
лоды х люден к овладению  
прочными знаниям и. От
ветственны  за это и руко
водители предприятий, 
общ ественны х органи за
ций, которы е в течение 

года не контролировали  
учебную  деятельность 
своих рабочих. П лохо эта 
работа идет на Ростов
ской  АЭС. П редседатель 
проф ком а А. П. [ервяков 
и его заместит иль, которо
му непосредственно по
ручена эта работа. В. Ф. 
К иселева м ало уделяю т 
вним ания повыш ению  об
щ еобразовательного  уров
ня членов своего проф со
ю за. Т ак, до сих пор не 
переданы  и вечерню ю  
ш колу списки рабочих, не 
имею щ их среднего образо

вания, д л я  обучения в 
предстоящ ем  учебном го
ду.

Д ругое отнош ение к 
этому делу у руководите
лей продторга. С ейчас д е 
вять его работников сда
ют экзам ен ы  за  курс 
средней  ш колы , а .н а  но
вый учебный год эта о р 
гани зац ия направляет 
двадц ать  человек  в вечеп- 
нюю ш колу. Душ ой бо
лею т руководители  за  
судьбу и дел а  молодежи. 
А ктивную  позицию  в этом 
вопросе заним аю т сек р е
тарь иарторгани з а ц и и 
И. И. С кабелкин. и нж е
нер ко подготовке кадров 
В. Н . Ж укова.

Больш ую  роль в реш е
нии задачи  роста образо
вательного уровня может 
сы грать и трудовой кол
лектив. Р азговор  по д у 
шам с товарищ ам и  по р а 
боте. проявленное вним а
ние к м о л о д о м у  челове
ку даю т свой . результат 
— люди идут учиться. 

П осле убедительной бесе

ды м олодая ш вея из ате 
лье «С илуэт» Галина 
Б ер л ева  приняла реш е
ние пойти учиться. Т ова
рищ и по работе Н. И. Са 
фонов. М. А. М айдань,.., 
Т. Ф. Б ессалова. члены  
бригады  приняли заи н те
ресованное у ч а с т и е . в су 
дьбе девуш ки  —т и лед 
тронулся.

И дут учиться в вечер
нюю ш колу и из глубо
ких личны х убеж дений, 
которы е порож даю тся 
временем . Хорошо учится 
водитель у п р а в  л е н и я 
«Спецато.ммонтаж» В. И. 
Смертнй. «И дет п ере
стройка, ,все долж ны  
учиться, — говорит В ла
димир И ванович. —  З а  
плечами 3 6  лет ж изни, 
сем ья, двое детей, а  у ме
ня появилась потребность 
в учебе».

Х орош ее стрем ление. И 
его только стоит п ривет
ствовать.

В. КОЛМ АКОВ, 
учитель вечерней  

ш колы  №  3.

День за  днем

ДЕЛО Д Е Л А Т Ь !
Уверенно л и д и р у ет  в 

трудовом  соперничестве 
на строительстве об ъ ед и 
ненного вспомогательного 
корпуса Ростовской АЭС 
слесари-м онтаж ники  тех
нологических трубопрово
дов, возглавляем ы е Н ико
лаем  А лексеевичем  Г ро
мовым.

В м ае и июне они по
стоянно заним аю т призо
вые места. Ш таб по орга
низации соревнования н а
граж дал  эту бригаду п ре
мией и талоном на приоб
ретение товаров повы ш ен
ного спроса. И спы тания 
проведенны е на см онти
рованны х трубопроводах, 
показали , что слесари- 
монтаж нйки высококаче
ственно выполнили свою 
работу. По итогам послед
ней недели бригада И. А. 
Громова вновь впереди: 
производительность труда 
на 33  процента выш е пла
новой.

А. Ш АВЛО, 
наш внешт. корр.



Обсуждаем Тезисы Ц К  КПСС

ГАРАНТИИ — ЭТО МЫ САМИ
(Внимательное чтение 

Т езисов, говорилось в д о 
к л ад е  зам ести теля  секре
т а р я  п артком а совхоза  
к  Волгодонской»1 В. П. 
■Клейменова, дало комму
н истам  хозяйства много 
«и щ и  д л я  разм ы ш лений 
о личном вИладе в пере
стройку -после апрельско
го (1985 г.) П ленума ЦК 
К П СС.

Так, если в 1986  году 
« а  коллективном  подряде 
работала только ■ одна 
.кормодобывающая брига
д а  В . Д. Зобова, то уж е 
в 1987 году  все подразде
ления цеха растениевод
ства тереш ли н а  коллек
тивны й подряд с чековой 
ф орм ой взаим орасчетов . 
П роведены  отчеты  и вы 
боры  руководителей  под
разд елени й , а в цехе ж и
вотноводства .прошли кон
курсны е выборы .

И зб ран ы  советы  трудо
вы х коллективов. А кти в
нее стали использовать
с я  экономические мето
ды  руководства. 210  р а 
ботников овощ еводства и 
полеводства с отрывом от 
п роизводства .прошли обу
чение по агроминимуму.

Растениеводы  более 
масш табней и надеж ней 
стали  внедрять п р о гр ес 
сивные технологии при 
возделы вании  овощ ей и 
других сельскохозяйствен
ны х культур . Все это 
позволило в прош лом  го
ду вы полнить о бязател ь
ства перед государством 
по продаж е зерна, .под
солнечника, бахчевы х, 
молока, .мяса, яиц.

Но главн ая  тревога по
следних лет у труж ени
ков совхоза т -э т о  н евы 
полнение (планов .произ
водства и продаж и ово
щ ей  государству. В теку
щ ей пятилетке они зад ол 
ж али  их 81 2 9  тонн. ■ И 
причины  здесь не только 
в том, что их не в ы р а
стили.

— Д а, мы .пошли по пу
ти хозрасчета, — ск азал  
бри гади р  П. Ф . Скакунов. 
— С тарались работать, но 
р е  почувствовали изм ене
ний. 'Надо начинать с 
'.планирования. И только 
на словах м ы . себе хозяе
ва, а на д ел е— нами про
долж аю т ком андовать 
сверху .

Н аглядны й прим ер с 
вы брош енной  редиской. 
Т еперь с зелен ы м  горош 

ком п овторяется  то ж е 
самое. Н ачалось его соз-. 
ревание, а консервный 
завод не может принять 
его. Не реш ает руковод
ств о — надо п оручать  на
ш и вопросы  совету трудо
вого коллектива. Я 'под
держ иваю  .мысль в Т ези 
сах, что общ ественны е 
организации п ризван ы  ак 
тивно участвовать  во
всех п роцессах  перестрой
ки.

— Б еспокойство П етра 
Ф илимоновича целиком  
разделяю , — говорит на-

Партия взяла курс 
на всемерное раскрытие 
потенциала колхозов и 
совхозов через разви
тие разнообра J н ы >1 
форм подряда, создание 
широкой сети коопера
тивов как в рамках су- 
(ществуюдцих хозяйств, 
так и во взаимосвязи с 
другими предприятиями 
и отраслями экономики.

( И з  Т е з и с  о в 
ЦК КПСС к XIX Всесо
юзной партийной кон
ференции ).

чальнин отделы  сбы та
А. М. В оробьев. — В на
ш ем совхозе, как в кап
ле воды, отразились нега
тивные явлен и я  застой 
ного периода. К репко за 
сел  адм инистративны й 
диктат. Порой скл ады ва
ется впечатление, что все 
докум енты  партии и п р а 
вительства по сельском у 
хозяйству не доходят до 
нас.

С казано бы ло, что п л а 
нируется только госзаказ. 
Но выходит реш ение Обл
исполкома. а затем  и гор
исполкома по всем видам  
продукции.

Но и самим нам  есть 
над чем задум аться. В 
.первую очередь над каче
ством  вы ращ ен н ы е ово
щ ей. Б удь редис не пере
стоявш ийся. мы бы его 
смогли реали зовать . Д у 
мать надо над увели че
нием ранних овощ ей. Тот 
ж е редис с  удовольстви
ем берут в ап р ел е— мае, 
но не в июне. Тогда и с 
О РО  «П лодоовощ » мы 
смож ем .н ай ти  контакт.

И ещ е об одной проб
леме ш ел  заинтересован 
ный разговор на партий
ном собрании — о разви
тии индивидуального ого
родничества, садоводства,

личного крестьянского 
подворья. Не все здесь 
благополучно. О собен н ое  
обеспечении личны х под
собных хозяйств Ф ура- 
жом, комбикормами, се
ном. К ак результат , от
м ечалось и в докладе, и 
в вы ступлениях .комму
нистов, в  и ндивидуаль
ном секторе Ром ановско
го сельсовета за  послед
ние два  года поголовье 
скота сократилось почти 
в два р аза .

П редлож или записать 
н аказ наш им  делегатам  
на конф еренцию : « Р асш и 
рить кооперативную  тор
говлю  комбикормами. 
У величить норму вы деле
ния зерн а и грубы х .кор
мов (сена) для развития 
индивидуального хозяйст
ва. П оручить устанавли
вать эту норму советам  
трудовы х коллективов 
бригад, ‘ совхозов, колхо
зов».

У частники собрания 
понимали, что конф ерен
ция не будет реш ать 
именно .их больны е воп
росы. И м бы л о  необхо
димо выговориться. Х о
телось. чтобы 1! делегат 
конф еренции В. М. А лек
сеев, приглаш енны й . на 
партсобрание, знал, "чем 
ж ивут, что беспокоит 
труж еников села.

В зя в  слово, В ячеслав 
М ихайлович сказал:

— Ж и тель я не сел ь 
ский. Но то. о чем вы си 
годня говорили, близко и 
понятно мне, рабочем-, 
человеку. Если вы счи
таете. что у нас на Атом 
..чаше легче, то глубоко 
ош ибаетесь. Вы говори
ли. что не можете ор;-н 
ннзонать сбыт. .Мы не ч<> 
жем набрать зак азы . Мы 
вы нуж дены  их искать. 
Зн аком ое дело и с .под
рядом.
, Плохо, говорите, с р е 
ализацией? Совет трудо
вого коллектива призови
те сюда. тов. Инютина и 
п у сть  он отвечает вам на 
все вопросы.

Т еперь о конф еренции. 
Д умаю , что разговор бу
дет больш ой. Т езисы  — 
програм м а, м еняю щ ая 
многое в стране. Но без 
нас ничего не будет сде
лано., Гарантии ' успеха 
п ерестрой ки — это мы са
ми.

Л. РУП ПЕНТАЛЬ.

Н Е О Б Х О Д И М О  П И В Д УС М ОТ — нкть Д А Л Ь Н Е Й Ш Е Е  н а р а щ и 

в а н и е  Т ЕМ ПОВ  Ж И Л И Щ Н О Г О  
С Т РО И Т Е Л Ь С Т В А .  . .

(И . Тезисов ПК КПСС к XIX 
Всесоюзной партийной конферен
ции ).

н а  п р о с т о е
Вот таким собранием 

встретили фотокорреспон
дента А. ТИХОНОВА на 
строительстве комсомоль
ски - молодежного жилого 
лома Si -114. Что же прои
зошло?

Вот уже второй месяц 
как бригада не может за
кончить кладку первою
этаж а дома. По графику 
же камешники должны на 
одной из секций работать
уже на восьмом этаже.
Но нет кирпича. Комсо
мольцы согласились отдать 
часть людей на другие 
объекты, не входящие в 
К МЖК. чтобы взамен вы
делялся кирпич — одна 
две машины в сутки. Но 
эти условия выполняются 
с одной стороны. Комсо
мольцы выделили боль
шинство из 180 членов
КМЖК. А высокое руко
водство СМУ-11 «Граж- 
данстроя» и «Волгодонск- 
строя» своих обещаний не 
сдерживает. Кирпича как 
не было, так и нет. И се
годня. выработав за час 
скудный запас его, брига
да осталась без работы.

В который уже раз!

Обаор писем

„ОНИ НЕ ХОТЯТ ПЕРЕСТРАИВАТЬСЯ"
В  Т ези сах  ЦК .КПСС к 
а  X IX  Всесою зной 
партийной конф еренции 
сказан о , что ц ель пере
стройки — раскры ть гу- 
маннстич-ескую природу 
социализм а, освободить
ся  от отчуж дения трудя
щ ихся от власти. К ак же 
доб иться  этой  бл агород
ной цели, если люди, по
ставленны е служ ить на
роду, руководствую тся 
не гум анистическими 
принципами, а провоци
рую т недовольство тру
дящ ихся? И прим еров 
тому сколько  угодно. 
В от одно характерное 
письмо из редакционной 
почты.

«В аш у газету  читаю 
регулярн о , — .п и ш  е т 
Л. Сндоркова,— Н еодно
кратно вы  подним али 
вопрос о плохом обслу
ж ивании .пассажиров р а 
ботниками ПАТП. П уб
ликовались и ответы  р у 
ководства предприятия на 
критику. О днако практи
чески  к у л ьту р а  обслуж и

вання оставляет ж елать  
лучш его.

Ежедне>вно .мне прихо
д и тся  пользоваться  авто
бусами 101 и 103 м арш 
рутов. И еж едневно п р и 
ходится наблю дать одну 
и ту ж е картину: .недо
вольство п ассаж и ров >по 
поводу обилечивания.

'Не секрет , что эти ав
тобусы  переполнены  . в 
любое врем я года. О дна
ко вопрос по обилечиза- 
нию .поставлен плохо. 
Там, где в автобусе рабо
тает кондуктор, как п р а 
вило, всем и всегда «хва
тает» билетов.I Там , где 
функцию  кондуктора вы 
полняет води тель— масса 
безобразий . Во-первых, 
он отвлекается  постоянно 
от своей основной рабо
ты, меньш е следит за  бе
зопасностью  движ ения. 
Во-вторых, ни разу  ещ е 
не бы ло, чтобы  все п ас
саж иры  получили свои 
билеты , передав деньги,

К азалось  бы , чего .про
щ е поставить кассы  в са

лоне и предоставить пра
во самому пассаж иру 
получить билет, опустив 
монеты. Но ПАТП не до 
веряет  пассаж ирам , а 
п ассаж и ры  страдаю т. 
К огда ж е П АТП  пере
строит свою работу так, 
чтобы  удобно было нам, 
лю дям , а не только их 
работникам ?

Не на высоте и работа 
В олгодонского телегра
ф а. Если придет тел е
грам м а и ее принесут 
днем, когда вы на рабо
те, то оставят извещ ение 
о том. что телеграм м а 
поступила и что необхо
димо позвонить по тел е
фону 2-06-75. Но не тру
дитесь звонить по этому 
номеру. Бесполезно! Ни
кто не поднимет трубку 
и 'никто не разделит ва
ш его волнения и нетер
пения- узнать содерж ание 
телеграм м ы . Я свою не 
могу получить уж е тре
тий день. П очему я об 
этом написала? Не поду
майте, что .просто обиде

лась. Нет. Д ело в том, 
что подобное наблюдаю  
н есколько лет. Везде 
идет перестройка, а в у з 
ле связи , что ж е, не хо
тят перестраиваться?

Есть еще одно пред
п риятие, которое и не 
дум ает перестраиваться. 
Это Ж ЭУ -3 .«Вслгодонск- 
,строя» . Дом №  151 по 
>'ул. -Горького, в котором 
'я ж иву, давно уже поза
бы т его работникам и. 
:Ни на какие просьбы , 
■заявления здесь не реа
гирую т. Техникн-смотри- 

•'те'ли в доме не бьззают. 
'П одъезды  требую т р е 
монта, зимой двери не 
закры ваю тся . О том. что 
.лестничные клетки  не 
убираю тся, уж е никто не 
говорит. Коли на двери 
■увидишь объявление об 
очередном отклю чении 

/воды , то не верь тому, 
что  в день, указанны й в 
объявлении, воду .вклю
чат , К ак известно, в ста
р ой  части города воду 
горячую  отклю чали но

Объявлению  с 16 по 23 
мая. Воды .в наш ем доме 
не бы ло с 10 по 27 мая. 
Но бы ло бы  ещ е полбе
ды. если бы хорош о ш ла 
холодная в о д а— в наш ем 
дом е в любое врем я года 
она течет тонкой струй 
кой. Д ум аете, со этом не 
знаю т в  Ж Э У ? Знаю т. 
О бращ ались. И не- один 
раз. У стали  ходить. Б ес 
полезно! Они не хотят 
перестраиваться» .

«Они не хотят пере
страиваться» . Эту ф разу  
мы встречаем  ' почти в 
каждой ж алобе, поступа
ющей в редакцию . А ' их 
много. Свои недовольст
ва работой ПАТП вы ск а
зали  такж е А. Козлов, 
Т. Казьмина, В. Колосов,
В. Наровлянская и  еще 
более 3 0  рабочих опыт- 
но-экспернментальн о х о 
завода. С олидарен о 
Л. С идоркозой и 10. Ш ес
таков,' у которого тоже 
больш ие и справедливы е 
претензии по реж им у р а 
боты к узлу связи.

Конечно же. правы  н а 
ши авторы: по п роторен 
ному поколениями чинов
ников пути идти легче! 
Но удивляет позиция и

адм инистраторов пасса
ж ирского автотранспорт
ного предприятия, и го
родского узла  'связи , и 
жил'ищ но - ком м унальны х 
контор, которые, по сути, 
призваны  служ ить лю 
дям , а руководствую тся 
не интересами людей, а 
какими-то иными. .

Не надо забы вать: зсе , 
что происходит в городе, 
воспринимается людьми 
с позиций именно сегод 
няш него дня. прим еряет
ся  к процессу дем ократи 
зации, перестройки соци
альной сф еры  в  стране.
, Ничего, наверное, не 
случилось бы со специа
листами того ж е ПАТП 
или узла  связи , если б 
они почаще советовались 
с людьми, разъ ясн ял и , 
не принимали скоропали
тельны х реш ений, п ред
полагая, что, они ..могут 
ущ ем ить чьи-либо инте
ресы. Д ем ократизация 
обш естза — это не голый 
лозунг и не вы сокая ма
терия». Лю бая ж итейская 
ситуация долж на р азр е 
ш аться  демократично, а. 
значит, гуманно, взаим о
вы годно, взаимоудобно.

Э. ГА ВРИ Л О ВА ,



jСегодня—День изобретатели и рационализат ора

ПО Д О Л Г У  
С Л У Ж Б Ы

— П оздравляю  с п р азд 
ником!

— С каким это? — с 
неподдельны м  недоум е
нием переспросили за в е 
дую щ ая лабораторией  к а
тионных П А В  С. А. З е л е 
н ая  и ведущ ий научный 
сотрудник лаборатории
А. А. П авлов.

Н у и дела. Уж  кто-tcro,
сам а С аида А брам овна 

З ел ен ая  (накануне Д ня 
р ац и он али затора и и зобре
тател я  она признана л у ч 
ш им  новатором  горо 
д а )  долж на б ы л . а 
считать своим проф ессио
н ал ьн о м  п раздн и ком  не 
только Д ень химика, но и 
сегодняш ний день. Т ак я  
себе представляла.

—  Н ичего подобного, 
с учтивой  рассуди тел ь

ностью  зам ети л а С аида 
А брам овна. — Иообрета- 
тельство  — наш  проф ес
сиональны й долг. Это не 
хобби, не см еж н ая  специ
альность. Это неписаная 
обязанность, обусловлен 
ная специф икой научной 
деятельности . Н аука не 
м ож ет стоять на месте, и 
если ты  ей служ и ш ь, зн а 
чи т— изобретай.

С аида А брам овна р аб о 
тает  на одном месте поч
ти тридцати лет. И это 
постоянство бы ло бы уны 
лым, если бы не было н а
сы щ ено теми счастли вы 
ми м инутам и, когда вы па
дает случай  откры вать 
новую страницу не только 
в своей узкоспециальной  
деятельности , но и в соб
ственной би ограф и и / Вы 
пускницей Х арьковского 
института в 1958  году 
п риехала она на В олго
донской хим завод, к его 
откры тию . П риним ала 
участие в его сдаче. Р аб о 
тал а  инж енером -техноло- 
гом в одном из цехов, н а
блю дая, как  рядом  с зав о 
дом уж е расчищ аю т пло

щ адку  д л я  строительства 
научной базы , будущ его 
С интезП А В а. А через два 
года ей предлож или з а 
н яться  наукой , новым п ер
спективны м н аправлени 
ем — разработкой  катион
ных поверхностно-актив
ных вещ еств (П А В ). Она 
возгл ави л а специальную  
лабораторию . С аида А б
рам овна утверж дает, что 
не бы ло у  нее к тому вре
мени ни особых засл уг , 
ни научны х гипотез, ни 
честолю бивы х мечтаний. 
Б ы л а  т р е зв а я  рассудитель 
ность, уверенность в п ра
вильном вы боре, интерес

Новые задачи, встав
шие перед обществом 
на современном этапе, 
значительно повышают 
роль науки во всех 
процессах перестрой, 
кн.

(Из Тезисов ЦК 
КПСС к XIX В сесою з
ной партийной конфе
ренции).

к работе. Мне каж ется , 
это есть то Необходимое и 
достаточное, как  говорят 
м атем атики, условие для  
плодотворной, творческой 
деятельности .

— Н аучны е умы д ел я т 
ся, как  правило, на три 
категории: генераторы
идей, организаторы  дела 
и исполнители, — р ас 
ск азы вает  ведущ ий н ауч
ный сотрудник лаборато
рии А. А. П авлов. — С аи
да А брам овна хорош о 
сп равл яется  с орган и за
торским и ф ункциям и . Как 
зав. лабораторией, она 
создает творческую  ат
м осф еру в коллективе, д а 
ет возмож ность раск р ы ть
ся каж дом у сотруднику. 
В этом см ы сле она лидер.

П ож алуй, ее можно от
нести и к генераторам  
идей. Х отя больш ого ко 

личественного превосход
ства у нее нет. На счету 
Саиды Абрамовны трид
цать авторских свиде
тельств  на изобретения, 
за  двадц ать  — у П авло
ва. Д а и совсем неваж но 
оно, это количественное 
превосходство. В едь по 
числу внедренны х в про
изводство оно составляет 
мизер, что у Зелен ой , 
что  у П авлова. Одчо-два, 
•не больш е.

Т ак  получилось, что 
перспективное н ап равл е
ние в химической п ро
м ы ш ленн ости — произвол 
ство катионны х П А В  — 
п ока  .ограничивается лабо 
раторны м и сериям и, н е
см отря на больш ой спрос 
на него многих отраслей 
народного хозяйства стра
ны. Зак азч и к  готов пла
тить по пятьсот рублей  за  
килограм м  такого сы рья. 
Но что сож алеть  о н евы 
полненных до сих пор 
п риказах  о строительстве 
цеха по его производству? 
С отрудники лаборатории 
предпочитаю т не расп ро 
стран яться  на этот счет. 
С лиш ком серьезн ы е при
чины на другой чаш е ве
сов: тут и экологические 
.вопросы, и недостаток 
средств, и многое другое.

Н евозм ож ность л р ак ти - 
ческого воплощ ения своих 
идей, разработок, конечно 
ж е, сниж ает творческую  
активность изобретателей .

— И ногда промелькнет 
в голове интересная 
м ы сль. О формить бы ее, 
запатентовать. Потом по
дум аеш ь — а толку-то? 
О тбросиш ь. П осле проч
теш ь в ж урнале, что к а 
кой-то зарубеж н ы й  к о л л е
га, не в пример тебе, не 
оставил эту  м ы сль на по 
том, — продолж ает А. А. 
Павлов. С аида А брамовна 
молча в знак  согласия 
кивает головой. Д обавля 
ет: *1

— Излишне драмати
зировать ситуацию  не сто
ит. Т ак  или иначе, но цех 
будет. Вот мы и ш л и ф у
ем теоретически  свои
ми изобретениями техно
логию. Л егче будет на 
практике.

С. СИДЕНКО.

. Сегодня социализм не можо1  (И з Тезисов ЦК КПСС к XIX  
успешно развиваться без опоры на Всесоюзной партийной конферен- 
научно-технкческий прогресс. цни):

ЗНАМЯ—ГОРОДУ
— Изобретатели и  ра

ционализаторы Волгодон
ска внесли в прошлом го
ду наибольший экономи
ческий вклад, оказались 
лучшими в области, —  
сказал председатель об 
ластного совета ВОИР  
Е. И. Кириченко, вручая 
переходящ ее Красное 
знамя городскому совету 
ВО И Р. —• Ваша задача  
теперь —• удержать его.

В канун Дня изобрета
теля и рационализатора 
состоялась встреча перво
го секретаря Горкома 

КПСС Л. И. Попова и за- горисполком а
местнтеля председателя сидского

Г. Г. Пер- города, 
новаторами Фото А. ТИХОНОВА.

Пусковые-88: Волгодонская ПТФ

у с е ч е н н ы й  в а р и а н т
В мае (городские магазины испытывали дефицит 

мяса лтнцы. Что произошло? 'Ведь (рядом находится  
крупная птицефабрика? /С этим вопросом мы обра
тились к директору Волгодонской птицефабрики 
Владимиру Ивановичу 1БРИ Н Д А К У .

— Н а ф абри ке ничего 
не олучидось. П роизвод
ство, сданное, в эксп л у 
атацию , работало  нор
мально, без сбое©. Но в 
связи  с тем, что  у нас 
нет собственного убойно
го цеха, свы ш е 100  тонн 
птицы мы отправили в 
С ем и каракорск . Е стест
венно, м ясо  там  и 'о с т а 
лось... А будь этот цех, 
ф абри ка могла бы  п р о и з
водить суповы е наборы, 
потрош ки, ф асованное .мя
со п я щ ы .

С ущ ествую щ ие мощ но
сти новой ф абри ки  в год 
« ю с  обн Ь1 п ро I гэвоцит ь 7 О 
миллионов ш тук  яиц  и 
700  тонн -мяса птицы. 
У ж е на первое нюня кол
лектив, н асчиты ваю щ ий 
4 5 0  человек, успеш но 
вы полнил полугодовую
програм му.

— Есди бы  не бы ло 
ш ести птичников старой  
птицеф абрики им. Ч ер 
никова, город бы испы
ты в ал  оспрую нехватку 
диетических яиц, — 
вклю чается  в разговор 
д и ректор  строящ ейся  
ПТФ В ладим ир А лек
сандрович Т оадор . -  Н а
ш а м еч та— п еренести  e ra  
рое производство в но

вые птичники, а они еш с 
не готовы.

В усеченном варианте 
строители  «П ром строя* 
сд ал и  -первую очередь 
ф абрики. С ейчас здесь 
сильно одерж ивает р а з 
витие производства от
сутствие, как  уж е гово
рилось, убойного цеха, 
Двух птичников ремонт
ного м олодняка, зал ов  
родительского или маточ
ного стада, цеха яичного 
порош ка. Когда ж е стро
ители вернутся  на заб ро 
ш енны е объекты ?

< — Все наш и силы  сей
час брош ены  на ж илой 
поселок, — отзечает на
чальн и к  СМ.У-22 «Пром- 
строя» А. М. М ам едов .— 
К первому августа нам 
необходимо сдать  42 кот
тедж а дл я  эксплуатацион
ников ф абрики.

. — Трудно н азвать то, 
чем заним аю тся строите
ли на поселке — работой, 
— возм ущ ается  В. И , 
Б риндак. .— О бы кновен
н а я  ш турмовщ ина. Д ома 
одаю тся с многочислен
ными недоделкам и. И по
этому новоселы  нередко 
снимаю т сантехнику, сто
л яр к у  Со стрбящ и хся  до
мов. М ы предлагали  ген

подрядчику работать по 
таком у варианту: разд е
лить силы  на две части  и 
одновременно сооруж ать 
поселок и строить корпу
са п роизводственны х по
мещ ений ф абрики. О дна
ко общ его я зы к а  не на
ш ли. Т олько п осле сдачи 
ж илья  все строители п л а 
нирую т перейти на ф аб
рику. А  там уж е и зим а 
не за  горами..

Конечно, мож но по
нять  директора ф абрики. 
Ем у необходимо расш и
рение производства, ведь  
в будущ ем  году п лан ы  по 
сдаче мяса и яиц значи
тельно возрастут. До.г1ж- 
на ж е она в конце кон
цов вы й ти  н а  проектную  
мощ ность и стать  по-на
стоящ ем у крупнейш ей на 
юге России.

— Ну, до этого ещ е д а 
леко. А тем более с та
кими тем пам и строитель
с т в а ,—горько  и рони зи ру
ет В. А. Тондор.

Д ействительно, на
строи тельстве птицеф аб
рики давно у ж е  превы 
ш ены норм ативны е сро
ки. Н есм отря на то, что 
сейчас вроде бы н ем алы ? 
силы  строителей  броше 
ны сю да, четкого, н ал а 
ж енного м еханизм а не 
чувствуется. Как всагда, 
подводят .поставщики. Н а
пример, Волгодонской 
завод  К П Д уж е два м еся
ца обещ ает поставить 64

панели м арки ЦД, необ
ходимы е д л я  входа в 
подвалы  домов. С боль
шими перебоями посту
пает бетон.

— Эта беда общ ая, —- 
поясняет работник ПСМО 
«Волтодонс к с т р ой»
А. Б авы к и н ,— З а  м инув
шие- четы ре дня мы полу
чили с Н овороссийского 
цем ентного завода всего
сем ь вагонов цемента. 
Этого .количества хвата
ет только для  работы  на 
одну см ен у, максимум на 
полторы. П риходится 
вводить ж есткое лимити
рование, расписы вать за 
казчи кам  каж ды й кубо
метр. Н аправляли  мы те
леграм м ы  '. озабоченности 
на завод, в обком пар
тии, сейчас по этим ад
ресам  вы ехали  наши 
п редставители . Н адеем 
ся , что дело с мертвой 
точки сдвинется.

А пока на поселке р а 
ботаю т м еханизаторы  
С У М Р-3. вы полняя в е р 
тикальную  планировку , 
отделочники из «Отдел- 
строя» . приступивш ие на 
этой неделе к покраске 
коттедж ей на улице Под
солнечной. кровельщ ики, 
за-зерщагсщие устройство 
крьгш домов на улице
Георгиновой. 21 коттедж  
долж ен вступить в - сгрой 
в июне. Но по сравнению  
с поселком вторая  оче
редь птицеф абрики ка
ж ется  вы м ерш ей. Стоят 
среди  высокой травы  к о 
робки птичников. Они 
м олчаливо ж дут строи
телей...

В. БЕЛОВОДОВ.

П ьянство за  рулем  — 
главн ая  причина соверш а- 

. емы х в городе дорожно- 
транспортны х происш ест
вий Госавтоинспекцией за 
регистрировано 23  ф акта, 
в которых участники до
рожного движ ения н ахо
дились в состоянии ал к о 
гольного опьянения, в ре
зул ьтате  погибло 2, ран е
но 26 человек.

Так. 21 .02 . в 1 4 .00  во
дитель С У М Р-2  треста 
«С пецстройм е х а н и з а- 
ция» Григорьев В. А ., 
употребив спиртного!, на 

перекрестке спецдороги 
— пер. О ктябрьский не 
оправился с. управлением  
своего грузови к а  и заехал  
в кювет. В резул ьтате  
аварии Григорьев п олу 
чил травм ы  и бы л госпи
тализирован.

2 3 .0 3 . в 2 3 .0 0  водитель 
личной «Н ивы» И ванов
В. Е., находясь в состоя
нии алкогольного оп ьян е
ния, допустил наезд на 
пеш ехода, которы й от по
лученны х травм  погиб.

Работникам и Госавто- 
инспекции в 1988 'году з а 
держ ано и привлечено к 
ответственности за  уп рав 
ление транспортом  в со 
стоянии алкогольного 
опьянения 3 6 4  водителя, 
70 из них привлечены  к 

, уголовной ответственнос
ти за  повторное попада
ние в нетрезвом  состоя
нии. Среди них К ондратов 
Н. Н. —  работник Атом- 
м аш а, ’Бухтояров  С, В.

НАН НИ 
КРУТИ...

(П О СА Т «В олгодонск- 
строя»), П ономарев А. И. 
— работник УС РА Э С , 
Фомин С. И. — из 
А К -2 0 7 0  и многие д р у 
гие.

♦ Особую тревогу вы зы 
вает пьянство за рулем 
владельцев  индивидуаль

ного транспорта. От об
щ его числа задерж анны х 
они составляю т 7 9  про
центов. Употребление 
спиртного «в малы х коли
чествах» они считаю т без
вредным делом . Но ста 
тистика показы вает об
ратное. В условиях интен
сивного движ ения и 
к руж к а  пика оборачива
ется  бедой.

А лкоголь пагубно вли я
ет на всех участников до
рож ного движ ения. Не яв
ляю тся исклю чением пе
ш еходы  и велосипедисты.
Так, 1 .04. велосипедист
М еняйленко К. К. в не
трезвом  состоянии п ы тал
ся  проехать дорогу перед 
близкоидущ им транспор
том и был сбит. От по
лученны х травм  погиб.
19 .03 . пеш еход ШеЙанов
С. М.. находясь в н етрез
вом  виде на остановке,
упал под подходящ ий ав 
тобус, с полученны м и
травм ами госпитализиро
ван.

К ак ни крути, а алко
голь дл я  участников д о 
рож ного движ ения обора
чивается горем и н епопра
вимы ми последствиями.

В. Б ГАНЦЕВ,



Лет о пионерское

„ Н А Н К А "
Р А С П Р А В Л Я Е Т

Р еп о рт а ж

К Р Ы Л Ь Я
С р азу  з а  воротам и 

«Ч айки» видны  ак к у р а т 
ные домики, расходящ ие
ся аллеи, вы сокая  розовая 
эстрада, развевается  в вы 
ш ине алы й ф лаг. И все это 
среди  пышной зелени  д е 
ревьев, кустов ж асм ина и 
клумб с розам и. У ворот 
м еня встретил  деж урны й 
из пятого отряда С аш а 
Бойченко. В парадной ф о р 
ме. с галстуком  — любо- 
дорого посмотреть. С аш а 
проводил м еня до столо
вой.

С толовая — простор
ное, светлое помещ ение. 
Девочки и м альчики из 
пятого отряда в белы х 
ф артуках  накры ваю т на 
столы. К артоф ельны й суп, 
м ясная  зап еканка, салат 
из свеклы , кисель — все 
аппетитно пахнет.

— Вкусно? — спраш и
ваю у ребят.

-■ Д а, очень, — о тзы 
ваю тся С ереж а К арев. Д и
ма Б удари н  и С аш а Л ы 
сенко из 1 1 отряда.
Мы едим четы ре р аза  в 
день. С амое вкусное — в 
полдник. Н ам даю т ш око
ладны е завитки , иногда 
морож еное.

Д л я  детей готовят мо
лоды е повара-ирактиканты  
из 72-го училищ а.

— Мы будем работать 
все лето. Нам здесь н ра
вится. Р ебята  помогают 
на разд аче, чистят к ар 
тош ку, убираю т со столов,
— говооит будущ ий повар 
С вета М иронова.

Н а главной аллее меня 
окруж и ла детвора. Б о й кая  
О ксана Григорьева, из ш е
стого отряда, сразу  начала 
рассказы вать:

— Мы приехали ч етвер 
того июня. Очень волнова
лась: ведь в первы й раз. 
Но потом бы стро освои
лась

—  А я  здесь  отдыхаю  
уж е пятый раз. С начала 
ж или в п алатках , а теперь
— в деревянны х дом иках. 
И ещ е — больничны й ком 
плекс новы й и эстрада. 
Л агерь  наш  очень преобра
зи лся, — рассказы вает

Ф от оэт юд -------

Ж ен я  Вселков.
О ткры тие смены  было 

8 июня. — подхватила 
М арина Гум енная. —  к 
нам п риезж али  ш еф ы  с 
А том м аш а. Мы читали сти 
хи о наш ем лагере. И М а
рина с вы раж ением  про
читала их.

К открытию  ребята 
придум ы вали  н азван и я  и 
деви зы  своим отрядам . 
О ф орм ляли «боевые лист
ки», где н ам ечали  дел а  на 
поток, С этими листкам и 
м еня познаком или ребята 
из пятого отряда в пионер
ской комнате.

— П ионерская — тоже 
очень ую тная, светлая. 
З д е с ь — знам ена, горны, ба
рабаны. Мое внимание 
привлекла кукла.

— Это наш а «Ю ля-чис- 
тю ля», — объяснил  Ж е 
ня В селков. — К укла 
«Ю ля» •— переходящ ий 
приз. Им награж даю т па 
линейке отряды , у кото
рых в ком натах чистота и

• порядок. 1аще всего
«Ю ля-чнстю ля» гостит в 
13-м отряде.

Р ядом  с пионерской 
комнатой располож ены  
библиотека, круж ок < Уме
лые руки» п больш ая иг
ровая.

—• А еш е мы любим 
купаться. Кто не умеет 
п лавать  — учат. К атаем 
ся на катам аран ах , ловим 
ры бу, >— (рассказы ваю т 
ребята.

Н а площ адке д л я  л и 
неек м еня ож идали  новые 
знаком ы е.

— М ы в своем отряде 
провели день бантика. — 
сообщ ила И ра Конотоп.

—  Б ы л  конкурс «А лло, 
мы ищ ем таланты !». Во
ж аты е и дети показы вали  
то, что умею т. П ели, тан 
цевали . Там вы ступал В а
л я  Б у н о в  — акробат, — 
подсказы вает С ергей  К а
рев.

— А вож аты е нам  н е
давно концерт устрои
ли. Они разы грали  сказку  
«М уха-Ц окотуха». Т ак 
здорово! — восклицает 
Оксана Григорьева.

Н е померкнет в веках! 

Фото Л. ТИ Х О Н О В А

ГДЕ ВЗЯТЬ 
МЕЦЕНАТА?

М ного интересного у 
ребят каж ды й день. Н е
давно прош ел день веж ли 
вости, скоро — день н е
послуш ания. С колько ра
дости доставили ребятам  
конкурсы  рисунков на ас
ф альте  иод названием  
«М ир. в котором ты  ж и 
веш ь». Вся площ адь бы ла 
разрисована мелками.

— А что вы  любите 
больш е всего? — спроси
ла  я.

— . М ассовку, — хором 
ответили ребята. — Там 
мы все вместе, больш е 
узн аем  друг о друге.

Застрел ьщ и кам и , вы дум 
щ икам и вы ступаю т сами 
ребята, вож аты е (учащ ие
ся  В олгодонского педучи
лищ а и студенты  Т аган 
рогского пединститута).

— Новое у нас в л аге 
ре •— сам оуправление д е 
тей. Р ебята  все делаю т са
ми. Сегодня — откры тие 
спартакиады . Её мы р е 
ш или провести, как  в древ 
ней Греции. Все зрители  
и болельщ ики — ж ители  
Э ллады . Вести сп артаки а
ду будут боги Н ика. Зевс. 
Я буду, наприм ер, бо
гиней правосудия Ф ем и
дой —  говорит пионерво
ж атая  И рина М ирош ничен
ко.

Н адо видеть, с каким  
ж елан и ем  готовятся в л а 
гере к спартакиаде. В то
рой отряд ш ьет костю мы 
для  участников, третий  го
товит праздничное оф орм 
ление. Скоро спортивную  
площ адку  у к р асят  разн о 
цветны е ф лаж ки  и ш ары .

■— А зав тр а  утром. — 
ш епотом заговорила И ри
на. — ребята проснутся, 
а вож аты х нет — только 
записки . В них будет у к а 
зано место, где их искать. 
П ока нас не найдут, зав т 
рака не будет.

М ы ш ли с Ириной по 
тенисты м аллеям .

В лагере наступил ти
хий час. У ю тные домики 
«дрем лю т». Т олько деж ур 
ные на п о с т у . . .

Катя М ИГУЛИНА, 
наш юнкор.

Ф отокруж ок Б ильченко 
— без п реувеличения — 
известное в городе детское 
творческое объединение. 
С удите сами: 100 м ал ьч и 
ш ек и девчонок ходят сю 
да по доброй воле. Я не 
оговорилась — в городе. 
Кооперативны й, созданны й 
в новой части В олгодон
ска, просущ ествовал  счи
танны е дни. В ком нате 
ш кольника «П ром етей», 
что в восьмом м и крорайо
не. ф отодело прописалось 
с 1979  года. В двух кро
хотны х ком натках 
ги К онстантин Д митриевич 
и Галина А натольевна 
Б ильченко сделали  почти 
невозможное: и л аб о р ато 
рию, и ф ототеку, и музей, 
и ещ е много чего. Словно 
сказочны й терем ок , в ко
тором, помнится, хватило 
м еста всём зверю ш кам . 
П рийти в ум и л ен и е есть 
от чего, особенно, когда 
посмотриш ь работы  р е 
бят. грам оты , благодарст
венные письма их руко
водителям , отзы вы  в ал ь 
боме', Аюгда послуш аеш ь 
захваты ваю щ ие дух и сто

рии, приклю чавш иеся ' с 
круж ковцам и  в походах по 
родному краю . Но не это
го ж дут сегодня и Б и л ь 
ченко, и ребята, увлеч ен 
ные серьезн ы м  И и нтерес
ным делом . Им нужно по
мещение,, ' отвечаю щ ее 
всем требованиям . И т а 
кое помещ ение им вы де
лено в доме №  1R9.
(М Ж К ).

Вопрос исчерпан, к а за 
лось бы. Д а, есть и реш е
ние исполкома на сей 
счет, но... Н еком у ф инан
сировать теперь уж е не 
круж ок, а городской ф о
токлуб. как он зн ачи тся  в 
оф ициальны х документах. 
З а  эксп л уатац и ей  дом а

О т к л и к и ----------

следи ть будет ПЭТ А том 
маш а и микрорайон атом- 
м аш евский , но п редседа
тель профкома объедине
ния Н. А. С окирко к ате 
горично заяви л: «М ы  не 
имеем  возмож ности ф и 
нансировать».

Где ж е найти такого м е
цената?

Д а в этом ли только 
препятствие? Нет. Не ж д а 
ли Б и льченко  другой бе
ды — п оказалось кому- 
то, что слиш ком  много 
— 2 2 5  квадратны х м ет
ров —  д л я  ребячьего к л у 
ба. П оползли  слухи  о 
н адвигаю щ ем ся новом д е 
леж е ещ е не сданного 
строителям и  помещ ения.

Константин Д митриевич 
беспокоится, стучится в 

5_упЕУ.! Д в е р г .  руководителей  А том 
м аш а, исполком а, г о р к о 
ма комсомола, первейш ей 
заботой которого я в л я ет 
ся  воспитание п одрастаю 
щ ей смены.

П обы вал в «П ром етее» 
первы й секретарь  горкома 
ВЛКСМ  С ергей Горбунов. 
П осмотрел и, по всей ви 
димости, понял, что н ель
зя  Б и льченко  без п оддерж 
ки. «Буде'м  биться». — 
ск азал  он на прощ анье.

Х очется верить, что у 
юных ф отолю бителей В ол
годон ска будет, наконец, 
свой дом •— подростковы й 
ф ототехнический клуб, в 
котором К онстантин Д м ит
риевич и Галина А натоль- 
-евна пойдут дадъшо' у-~ 
вместе с ребятам и зай м у т
ся оптоэлектроникой, оп
тическим моделированием , 
астроф отограф ией...

—  * Н ам небезразлична 
судьба наш их м альчиш ек 
и девчонок, которая  ск л а
ды вается  сегодня, — обе
спокоенно ск азал  на про
щ анье Константин Д м ит
риевич.

П омочь становлению  
этих судеб зад ача  многих, 
в том числе и упомянуты х 
выше инстанций.

Л. А Л ЕК СА Н ДРО ВА .

Гори, моя звездочка!
В прошлом выпуске «Смены» в одном из писем  

рассказывалось об октябрятской звездочке, которую  
девочка выбросила прямо на линейке, где ей повяза
ли красный галстук. Письмо заканчивалось так: «М о
жет, эта девочка права, как вы считаете, ребята?».

сбо-В редакцию  и Дом пи
онеров приш ло много пи
сем.

Вот что пиш ет тр етье
классница Н аташ а Кич- 
кина из седьм ой ш колы: 
«Эта девочка поступила 
неправильно. Она должна  
хранить эту звездочку  
или вручить ее  своему 
маленькому !братику или 
сестричке, когда они ста
нут октябрятами».

С вета Р ы ж к ова  из это
го ж е класса  написала: 
«Я бы эту звездочку со
хранила на память. А  по
том, когда вырасту, буду  
смотреть на н ее  и радо
ваться, что когда-то была 
октябренком».

А второклассники н а 
писали очень резко . По 
их мнению, эта  девочка 
недостойна бы ть пионер
кой.

О чень интересное пись
мо приш ло от ученицы  
четвертого класса  Оли 
П лоцкер из ш колы  № 11 . 
Она пишет: «Меня взвол
новал поступок этой д е 
вочки. Ведь Звездочка  
сверкала у  нее на груди и 
во время трудовых десан

тов, и на линеиках, 
рах, (праздничных огонь
ках. Она была вместе с 
ней во всех интересных 
делах. А  юный образ Во
лоди ^Ульянова, изобра
женный на звездочке, по
могал ей в учебе и труде. 
Выбросив звездочку, де
вочка перечеркнула всю 
ту звонкую октябрятскую  
жизнь, которой жила вмес
те с ребятами. Я расцени
ваю этот случай, как пре
дательство по отношению  
к своей звездочке.

Когда меня приняли в 
пионеры, октябрятскую  
звездочку я отдала своей 
учительнице Вере А ндре
евне, чтобы она вручила 
ее кому-нибудь из своих 
новых учеников, когда нх 
примут в октябрята, И 
сейчас у  кого-то на груди 
«горнт» моя звездочка. Я 
рада, потому что мой ма
ленький лучистый друг 
продолжает жить той инте
ресной октябрятской ж из
нью, которой жил со 
мной».

С. БЛА УЗДИ ТЕС ,
методист Дома пионеров.

Предложите
кандидатуру

волгодонской городской 
комитет ВЛКСМ объяв
ляет КОНКУРС на заме
щение должности заведу
ющего отделом рабочей  
молодежи и Н^ТМ.

В конкурсны х выборах 
могут принять участие 
члены  В ЛК С М  или м оло
ды е коммунисты  ком со
мольского возраста, имею 
щ ие вы сш ее или  н езакон 
ченное высш ее образова
ние. а такж е опыт комсо
мольской  работы .

З ая в л ен и я  на участие в 
конкурсе - принимаю тся до 
10 июля. З а  справкам и об
ращ аться: ул . Л енина. 2, 
ГК В ЛК С М , тел.: 2 -26 -12 . 
2 -76-89 . 2 -37-22 .

Спорт

МЯЧ В ИГРЕ
В чемпионате • Ростов

ской области по ф утболу  
среди  команд второй гр у п 
пы (северн ая  зона) сы гра
но восем ь туров. В по
следних двух команда 
«М аяк»  (В Л П К ) встрети
лась со «С троителем » 
«В олгодонскстроя». а т ак 
же с ф утболистам и из по
селка Тарасовский. Обе 
встречи  «М аяк»  вы играл 
и по-преж нем у находится 
в группе лидеров.

* * *

П роведена (Ьннальная 
встреча на кубок газеты  
«В олгодонская правда». 
В стретились «Х имик» • и 
«М аяк-». П обедила коман
да "Хил^ик». Ей вручен
переходящ ий кубок р ед ак 
ции. * ★ •

Закан чи ваю тся  игры на 
кубок горсовета ДФ СО
профсою зов по ф утболу. В 
соревнованиях участвую т 
двенадцать команд.

В первом полуф инале 
встречались команды  « Д и
намо» и проектно-строи
тельного объединения 
«Г раж данстрой». В ф инал 
вы ш ла команда ПСО.

Во втором полуф инале 
встретятся  ком анды  л есо
комбината и «Спецстроп- 
м еханизации». М атч со
стоится на стадионе 
«Труд» 28 июня.

А. СИЛИЧЕВ.

Эт о инт ересно

К границам 
аквакосмоса

Завершился рейс в Ат
лантику научно-исследова
тельского судна «Акаде
мик Мстислав Келдыш». 
Участники экспедиции впе
рвые выполнили обширные 
работы на больших глуби
нах. прежде недоступных 
исследователям. Сделать 
это позволили подводные 
обитаемые аппараты ново
го поколения «Мир-1» и 
«Мир-2» — глубоководные 
лаборатории. созданные 
советскими и финскими спе
циалистами.

Батискафы погружались 
на пять тысяч метров, со
бирая и оперативно обра
батывая на бортовых ком
пьютерах данные о проис
ходящих там гидротер
мальных процессах. Оба 
аппарата находились под 
водой треть рабочего рей
са, а средняя продолжи
тельность их погружения 
превышала четырнадцать 

. часов в с у т к и . ТАСС
' V ‘ Пр ие м объявлений — вторник.

1.3 до И .00 —перерыв). Г.п
zj f e v ~ '  *7 *

четверг, е Я до 18 часов 
равкн по тел. 2-64-В7. Редактор И . П У Ш КАРН Ы И

. .  •-? ••

Адрес реданции:
3 4  7 3 1 0 ,  г. ВОЛГОДО! 1СК 
ул. 130ЛГ0Д011СКАЯ, 2 0

[ а к т а  выходит во вторник
Ч *'лу . пятницу, субботу

зам. редактора — зав. отделом экономики народного хозяйства— 2-36-31, 9-53-22 (строит.), ответствен
ный секретарь— 2-48-33, ОТДЕЛЫ: партийной ж и зн и  — 2-34-49, 2-05-25, экономики народного хозяй
ства— 2-12-46, 9-56-74 (строит.), 2-35-45,2-49-27, городской жизни — 2-49-61, 2-34-24, бухгалтерии
(прием объявлений) — 2-64-67, общественной приемной — 2-48-22, фотокорреспондента—2-34-24.

ъ Ч л ' /^Волгодонское. иолиграф объединениё Ростовского управлении издательств, полиграфии и книж ной торговли. Тел. 2-38-30 
Ю  ' . ’ О б ъ е м а  f п. л. П ечать офсетная.
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